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林武：愛護家園 拒絕暴力
盼各界維護繁榮穩定 廣東社總籲嚴懲暴徒

香港文匯報訊（記者 沈清麗）中聯辦副主任林武

昨日在出席香港廣東社團總會新春團拜時，就旺角

暴亂事件指出，中聯辦主任張曉明已經權威全面地

對旺角暴亂事件表達態度，「香港是大家共同生活

的家園，大家都要呵護它、愛護它，一定要向破壞

香港繁榮穩定的行徑說不，向一切暴力行徑說

不。」新的一年，他希望香港社會各界共同努力，

維護香港繁榮穩定，進一步推進香港各方事業發

展。

反對派法律支援助長暴力挨批

林武被問到特區政府是否需要立法禁止示威者蒙面時指，這
是特區政府和立法會議員的事，需要聽取社會和媒體的意

見，「（立法）需要兩個條件，一是『依法』，包括依據現行
法律，以及參照和借鑑國際成熟法律；二是『治安』，即是事
件對社會是否構成威脅，有無需要（立法）維護社會治安。」

陳永棋：亂世應用重刑
全國政協常委、廣東社團總會主席陳永棋指，旺角暴亂事件

令人髮指，維護法治的警隊在面對暴徒時保持專業精神，克制
忍讓，反遭暴徒毆打。「暴徒每拋出一塊磚、打傷一個警員，
都是在衝擊香港法治底線，毀壞香港一直引以為傲的法制，令
香港的國際形象備受影響。」該會強烈譴責此類破壞香港法治
的暴亂行為，堅決支持執法部門守護法治、維護社會穩定。
他強調，香港無論是發展經濟、改善民生，還是推進民主發

展都要講法治，都需要有一個穩定和諧的社會環境，這是廣大
香港市民的根本利益所在。社會各界應支持香港特區政府集中
精力發展經濟、改善民生，支持警隊、維護法治。
陳永棋其後接受記者訪問時進一步指出，旺角暴亂對香港的
影響很大，香港是一個平和的社會，有健全的司法制度，暴徒
用磚頭掟傷警察應該受到刑罰。「『亂世用重刑』，政府對今
次違法者不應姑息，對暴徒要予以嚴懲。」

梁亮勝：不能姑息容忍
全國政協委員梁亮勝嚴厲批評，暴徒完全衝擊和破壞香港法

制的最大底線，是想徹底搞亂香港，「如果對暴徒不予以嚴
懲，會帶給香港年輕人錯誤訊息，令年輕人分不清是非，所以
不應姑息，也不能容忍。」

簡松年：美加已禁蒙面
全國政協委員簡松年認為，特區政府應考慮訂立禁止蒙面

法，尤其是針對一些非法集會、未經批准、不理性的示威遊
行，應禁止示威者蒙面，以產生阻嚇作用。「當有人蒙了面而
觸犯法律，現在掟磚頭，以後淋鏹水、掟燃燒彈，但你又拉唔
到人，執法會有困難。現時美國、德國、加拿大、澳洲等西方
國家都有禁止蒙面法，對想觸犯法律又害怕被拉的示威者有阻
嚇力，而不會肆無忌憚。」

王國強：縱容打擊旅業
全國政協委員王國強批評暴徒好兇狠、好暴力，示威者戴

上面具對倒地警察繼續施襲，是懦夫行徑。社會應嚴厲譴責
暴徒行徑，執法部門要對暴徒施予重刑，否則會令暴徒「得
戚」，形成社會歪風。他指，旺角暴亂對本港旅遊業會造成
一定影響，「內地個人遊（旅客）已經減少了，香港消費市
道已進入寒冬，暴徒行徑進一步影響本港旅遊業，真是損人
不利己。」

吳惠權：放生暴徒惹禍
全國政協委員吳惠權表示，暴徒行徑太激進，執法部門應對

暴徒予以嚴懲。「自從『佔中』後，政府拉人（法庭）又放
人，無形中令暴徒行動更升級，對香港法制造成一定的衝
擊。」針對香港年輕人的問題，他將在「兩會」期間，建議中
央政府在內地設立「港澳青年創業基金」，希望幫助港澳青年
到內地創業，讓他們了解國家，及找到發展機會。

鄧祐才：破壞法治精神
廣東社團總會常務副主席鄧祐才指，今次旺角暴亂是有組織
的事件，社會和執法部門都不應包容、不應容忍，全港市民都
應對暴徒口誅筆伐，執法部門需將暴徒繩之以法，絕不姑息，
要讓暴徒得到應有的法律制裁。「香港的法治和治安對投資者
非常重要，但香港發生這種事，是香港人的不幸，完全破壞香
港引以為傲的法治精神。」

陳家強籲發聲驅暴力歪理
香港文匯報訊（記者 鍾立）反對派各政黨在議會內拉布，議

會外則鼓吹暴力，嚴重損害港人利益。財經事務及庫務局局長
陳家強昨日批評，有人不斷散播美化和理性化暴力、損害香港
長久繁榮安定的言論，大家必須正視，發聲消除歪理，讓政治
討論重回正軌。
陳家強昨晚在香港上市公司商會新春酒會上致辭時，主動提
到旺角暴亂事件。他坦言，自己身為土生土長的香港人，無論
站在什麼立場，都會擔心暴亂所帶來的影響，故每一個香港人
都應盡量在自己的崗位上發聲，「現時我們除了看到暴力事
件，亦看到出現宣傳戰，一些美化和理性化暴力的言論正在發
展，我們必須正視，不能不發聲，希望大家本着自己的認知，
在自己的崗位上就損害香港長久繁榮安定的言論發聲，消除歪
理，讓政治討論重回正軌。」
他又提到，特區政府在立法會遇到很多困難，特別是財務委
員會以至工務小組委員會都出現議案「塞車」的情況，「情況
是頗為惡劣的。」議會的運作被拖慢，嚴重影響各議案和撥款
申請的審議，「我期望新一年會有新景象，議會可以重返正
軌，正常運作，這是我的新年願望，希望這些與金融業界相關
的議案可以及時獲得通過。」

香港文匯報訊（記者 溫仲綺）
香港公開大學校長黃玉山和嶺南大
學校長鄭國漢先後回應旺角暴亂事
件，直言感到震驚和傷感。黃玉山
強調暴力不能解決問題，對生事的
暴徒需要譴責，眼見有記者採訪和
警察執勤時受傷，更感十分痛心。
鄭國漢慨嘆「為什麼香港會變成這
樣」，並批評暴力方式違背和平理
性及守法的香港核心價值，建議應
加強品德教育，讓年輕人成為正
直、謙虛的人，並懂得尊重和包容
他人，和理性客觀討論問題。

公大學生犯罪或交紀委會
旺角暴亂涉及不少年輕人。黃玉

山昨出席公大新春團拜時指，據他
了解，有一名公大學生因事件而被
捕，校方在事發後未能即時與他聯
絡，之後才從其家長得悉他已獲保
釋，又指若有學生被定罪，校方或
召開紀律委員會跟進。
他強調，暴力不能解決問題，社
會應譴責生事的暴徒，又認為是次
事件反映社會對法治觀念不及以往
認真，更和青年工作有關係，故建
議特區政府「檢討與青少年接觸的
方式」。
鄭國漢則指，從新聞片段中看到
暴徒主動狙擊並以磚頭掟向正在執
勤的警察，令自己不禁要問「為何
這樣暴戾呢？」，對事件感震驚和
傷感，而據他了解未有嶺大學生牽
涉其中，若有學生有需要，可尋求

學生事務處的協助。

盼社會回歸理性尊重法治
他指出，是次不少被捕青年為無

業者，「肯定反映社會有問題」，
但問題非常複雜，期望社會回歸理
性，尊重法治，才有望解決。
在暴亂事件後，香港社會有聲音

認為要加強品德教育，鄭國漢直言
認同，希望藉以令學生成為正直、
謙虛的人，懂得尊重和包容他人，
及會理性客觀討論問題，又慨嘆現
今科技發達卻令人活在「小圈子」
之中，例如網上搜尋工具只會顯示
用戶偏好的搜尋結果，因而令言論
更狹窄。
被問及有大學教職員就修改大學

條例發起「公投」，鄭國漢稱會尊
重教職員意見，但自己不會參加，
又重申嶺大校董會之前通過會將精
力集中提升教學及研究，研究大學
條例的工作已有相關小組處理。對
於學生對校董會的意見，他期望大
家可用理性方式溝通，而非採取衝
擊和圍堵等非文明手段。

香港文匯報訊（記者 岑志剛、翁
麗娜）旺角暴力事件備受關注，令不
少人忽略了反對派這「暴力之源」，
仍在立法會通過拉布行使「制度暴
力」。香港房地產專業服務聯盟昨日
表示，反對派拉布，令正等候進入三
讀的《物業管理服務條例草案》或未
能在今屆會期結束前通過，最壞情況
是要「從頭來過」。該會呼籲反對派
議員高抬貴手停止拉布，讓草案通
過。

修例助提高質素保障市民
由英國特許房屋經理學會亞太分

會、香港物業管理公司協會、香港房
屋經理學會、香港地產行政師學會組
成的香港房地產專業服務聯盟昨日舉
行新春酒會。英國特許房屋經理學會
亞太分會主席吳光銘表示，香港物業
管理行業缺乏監管，不少保安公司只
需申請一個公司牌，就可以從事相關
工作。在《物業管理服務條例草案》
通過後，全港物業管理公司都要取得
牌照，有助提高物業管理質素及安
全，從而保障市民及小業主。
他續說，特區政府於2014年將有關

草案刊憲，議員普遍支持草案，預料
獲順利通過機會大，但反對派在立法
會拉布，阻礙草案通過。一旦草案無
法趕及今屆會期7月結束前通過，立
法會換屆後，新任議員意向未明，就
可能要「從頭來過」，白費這幾年的
立法工作。他呼籲議員「高抬貴手」
停止拉布，先讓草案通過。

香港物業管理公司協會會長李春犁
表示，無論旺角暴亂的滋事者出發點
為何，都不應做出暴力行為，又對前
線受傷警員、記者及市民致以深切慰
問。在暴亂後，該會暫時無收到有會
員要求援助，但他們已提醒在旺角經
營物業管理的會員與員工加強協調，
提高警覺。該會對會員的專業有信
心，相信他們有能力處理任何緊急事
件。

倘暴徒衝入大廈危害業戶
香港房屋經理學會會長葉志明強

調，香港是和平社會，有不滿可「坐
低慢慢傾」，不應以暴力手法表達意
見。他坦言，前線保安員雖然有接受
專業訓練，但並非專門對付暴徒，擔
心同類事件再次發生，「幸好今次沒
有衝入大廈，否則保安員如何能控制
場面呢？我們只是手無寸鐵的市
民。」學會強調，會盡力保護業戶安
全，並希望警方加強執法。

黃玉山鄭國漢震驚傷感 業界促停拉布通過物管草案

■香港房地產專業服務聯盟呼籲反對
派議員停止拉布。 岑志剛 攝

■黃玉山
溫仲綺 攝

■鄭國漢
溫仲綺 攝

香港文匯報訊（記者 文森）香港特區立法會
昨日第二天辯論施政報告致謝議案，多名立法會
議員繼續關注旺角暴亂事件。經民聯議員梁美芬
指出，不應將暴力行為美化及合理化，因青年人
做了該些錯事，可能需要入獄，對他們十分殘
忍。民建聯議員何俊賢更直斥當日發動暴亂者的
目標，只是要推翻特區政府，而反對派議員任由
「佔領」事件發生，又為暴徒提供免費法律諮
詢，令社會出現暴力事件，實責無旁貸。

梁美芬：不應美化合理化
立法會昨日繼續辯論施政報告致謝議案，再有

議員提到年初二凌晨於旺角暴亂事件。梁美芬在

發言時指出，特區政府欲聚焦民生問題，希望社
會能休養生息，故施政報告中有意無意地避開政
治爭拗。不過，香港目前的局面卻像「樹欲靜而
風不息」，有如在一個家庭內，母親一天到晚指
責父親的不是，「唔衰都講到衰」，這樣對香港
沒有好處。
她續說，香港年輕人的圈子只接觸一種信息，

散佈絕望情緒，不喜歡特首就否定特首和特區政
府做的所有事，有電影中對白如「香港沒有民
主，是因為香港沒有人死」的言論更令她擔憂。
她認為，絕望情緒比肉體問題更嚴重，特區政府
需要正視社區情緒問題，否則香港將永無寧日。
梁美芬指出，暴動是將民主最差的一面表達出

來，更擔心暴力出現後，日後政改只會更難走下
去，「應該循序漸進，暴力流血革命只會為人民
帶來長時間的痛苦。」她又不點名批評反對派，
強調外界不應將暴力衝擊的行為美化及合理化，
「不要送年輕人一程，如果令他們做錯事要坐
10年監，咁樣好殘忍。」

何俊賢：反政府非為民生
何俊賢在發言時則批評，旺角暴亂的示威者並

不是為了民生及小販，而是為推翻特區政府、搞
破壞，「想爭取一些政治籌碼，帶頭嗰幾個係呢
種心態」，又指當日有示威者鼓動其他人向前衝
後便退開：「見到有人鼓動群眾後，自己卻走去
欄杆食煙睇戲。……他們如果咁勇武，為何不走
過去一齊做嘢？」
他又批評反對派議員任由「佔領」事件發生，

又為暴徒提供免費法律諮詢，令社會不斷出現暴
力事件。

陳偉業公開煽動襲擊特首
社民連主席梁國雄歪曲事實，聲稱特首梁振英

的「暴政」才是「暴力的根源」，「一日暴政不
去，不會有和諧社會。」「人民力量」議員陳偉
業更試圖煽動年輕人襲擊特首，「如果我年輕
30年，我見到689（特首梁振英）喺度，我真係
衝埋去揼佢，我家都有少少咁嘅衝動想做呢樣
嘢，但（可惜）年紀大咗嘞，已經61歲嘞」。
又恐嚇稱特區政府一旦「加強打壓」，只會迫使
示威者「走向地下」，「到時啲人會燒貨倉、燒
寫字樓、整炸彈，不滿情緒只會走向更粗暴抗
爭。」
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